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Protokoll 

der Jahreshauptversammlung vom 06. Juni 2023 
 

 

1. Allgemein 

Ort der Versammlung :  Sport Casino, Hamm,  Jürgen Graef Allee 13 

Beginn :    19.40 Uhr 

Ende    :    21.00 Uhr 

Anzahl der Teilnehmer:   19  (siehe  Teilnehmerliste) 

Sitzungsleitung:   Martin Frederking 

Protokollführer:   Friedhelm Tigges 

Berichtszeitraum  JHV 2022 bis JHV 2023 

 

2. Tagesordnungspunkte (TOP) 

2.1 Begrüßung und  Bericht des 1. Vorsitzenden  

2.2 Genehmigung des Protokolls vom 22. Juni 2022   

2.3 Berichte der Abteilungen 

2.4 Statusbericht zur Kassen- und Finanzlage 

2.5 Bericht der Kassen- / Finanzprüfer  

2.6 Entlastung des Vorstandes 

2.7 Wahlen  

2.8 Anträge,  

2.9 Anfragen und Berichte, Ehrungen  

 

3. Sitzungsverlauf 

TOP 1 Begrüßung und Bericht des 1. Vorsitzenden  Martin Frederking 

 

Zitat 
Liebe Vereinsmitglieder, 

bevor ich zum eigentlichen Bericht komme, möchte ich ein paar Worte zum Sinn dieser Jahreshaupt- 

versammlung (JHV) sagen. Die JHV ist das höchste Organ eines Vereins. Der Vorstand und die 

Abteilungen legen in der Versammlung den Mitgliedern gegenüber Rechenschaft ab für das zurück -

liegende Jahr. Zentrale Punkte sind die Rechenschaft über die Finanzen mit der anschließenden Entlas 

tung des Vorstandes sowie die turnusgemäßen Wahlen zum Vorstand. 

Zitatende 

 

In seinem eigentlichen Bericht (komplette Version als Anlage) geht  Martin auf die folgenden 

Ereignisse ein: 

Hermann Rath, seit dem 11. April 2019 zweiter  Vorsitzender des OSC, stirbt am 6. Aug. desselben 

Jahres,  nur 6 Wochen nach seiner Wahl. 

Christine Kirchhoff, Abteilungsleiterin und Trainerin der Volleyballabteilung stirbt mit 79 Jahren am 

12. April 2023 an den Folgen eines Schlaganfalls. 

Den beiden Verstorbenen wird in einer Schweigeminute gedacht. 

 

Das Ehrenamt, seine Bedeutung und die Schwierigkeit Personen dafür zu finden war sein nächstes 

Thema. Aktuelles Beispiel ist die vakante Stelle des AL für die Leichtathleten, die bisher Dieter Büter 

innehatte. Da sich aus der Abt. bisher noch niemand zutraute dieses Amt zu übernehmen, hat Martin 

als Vorstandsvorsitzender kommissarisch die Leitung übernommen. 
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Krankheit und Alter gehen auch am amtierenden Vorstand nicht vorbei, deshalb ist jedes Mitglied 

aufgerufen sich die Frage zu stellen, wie es weitergeht im Falle, dass ein Vorstandsmitglied zeitweise 

oder dauerhaft ausfällt. 

Zum Schluss eine Ermutigung von Martin: Traut euch, und lasst uns dann die vor uns liegenden Auf- 

gaben gemeinsam schultern. 

 

 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls der  JHV vom 22.Juni 2022  

Martin Frederking präsentiert das Protokoll der Jahreshauptversammlung, das allen Abteilungsleitern per mail 
zugeschickt wurde und somit in den Abteilungen  bekannt sein sollte. Es werden keine Fragen gestellt. Das 
Protokoll wird einstimmig mit einer Enthaltung genehmigt. 
  
 

TOP 3 Berichte der Abteilungen,   der Finanzmanagerin und der Bilanzprüfer 
3.1  Volleyball  Karsten Drepper 
Die Abt. hat z.Z. 7 ÜL: Sandra, Mia und Karsten Drepper, Marina Braun, Letizia Krumdeutsch, Sarah 
Trezebuniak und Christian Post  die die Mädchen (und seit Kurzem auch 4 Jungen) in unterschiedlichen 
Leistungsklassen trainieren. 
 
Durch den Tod von Christine Kirchhoff, kam es auf Wunsch des Vorstandes zu einer Zusammenlegung der 

beiden Volleyballabteilungen (1) für Ch. K. und (2) für K. D. Leider nur mit mäßigen Erfolg. Die ehemalige 
Bezirksklasse Mannschaft aus Volleyball 1 war leider auch nach etlichen Gesprächen nicht bereit, sich der 
neuen Abteilung anzugliedern.  Sie hat sich entschlossen den OSC zu verlassen und unter dem SLC Bockum 
Hövel weiter zu spielen. 
 
Die restlichen Jugendlichen aus Volleyball (1) wurden übernommen und entsprechend eingegliedert. 
(kompletter Bericht als Anlage) 

 
 

3.2 Turnen Ulrike Köhler  
Am 3.3.2023 fand die Abt. Sitzung statt. Die Turnabteilung hat 107 Mitglieder (Stand 31.12.2022) 
Die Kassenlage ist gut. 
Seit Beginn 2023 gehört die Ballspielgruppe nicht mehr zur Turnabteilung, sondern ist eigenständig und firmiert 
unter Volleyball 2  (siehe oben) 
Als neue Übungsleiterin für Eltern-Kind-Turnen konnte Maria Viandante gewonnen werden. In dieser Gruppe 

sind z.Z. 19 Kinder im Alter zwischen 2 und 4 Jahren aktiv. Zurzeit ist Aufnahmestopp. 
Als online Kurs biete ich weiterhin Fit Mix. Faszientraining und Pilates an. In Präsenz findet ebenfalls ein 
Pilates und ein Fit Mix Kurs statt.  
 

 

3.3 Leichtathletik     Dieter Büter 
Zwei Jahre Corona haben keinen normalen Ablauf in der Leichtathletik zugelassen. 

Die Winterlaufserie 2021 und 2022 wurden virtuell durchgeführt, wurden aber über Erwarten gut angenommen.  
Die freiwilligen Teilnahmegebühren in Höhe von ca. 20.000,- Euro wurden als Spende je zur Hälfte an das 
Hospiz in Hamm und an die Kinderkrebshilfe in Münster weitergegeben.  
Die Winterlaufserie in 2023 wurde durch Baustellenaktivitäten im Stadion und auf der Strecke behindert. Auch 
hier waren ca 35 % weniger Starter als 2020 vor Corona.  Die Mitgliederzahlen sind auch in diesem Berichts -
zeitraum geschrumpft, am Jahresanfang 2023 waren wir noch 288, zum Vergleich in 2020 waren es noch 322. 
Besonders der der Kinder –und Jugendbereich leidet unter Mitgliedermangel. 

 
3.4 Kassenbericht  Karin Tigges  
In allen Abteilungs-  und der Hauptkasse wurden im Geschäftsjahr 2022  folgende Summen bewegt: 
Einnahmen 42.710,- Ausgaben 42.314,--       (Vorjahr 2021 Ein: 50.175,-       Ausgaben 51.675-) 
Das bedeutet (in 2022) eine um 396,- € höhere  Summe für die Einnahmen,  als für die Ausgaben und damit 
gerade noch im positiven Bereich. 
Die Rücklagen der Abteilungen und der Hauptkasse bewegen sich in der Höhe der Vorjahre. 
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Es bestehen keine Verbindlichkeiten. 

K. Tigges stellt fest, dass der Verein finanziell gesund und für zukünftige Aufgaben gerüstet ist. (kompletter 
Bericht als Anlage) 
 
3.5 Bericht der Bilanz- / Kassenprüfer    
Der Jahresabschluss  2022 des  OSC 01 Hamm e.V. wurde von  Heinz Köttermann und Günter Böttcher    am   
02.06.2023  im Haus der Finanzverwalterin K. Tigges geprüft.  
Gegenstand der Prüfung war die Bilanz, die aus den  Kassen der Abteilungen und der Hauptkasse besteht. 

Stichprobenprüfungen wurden vorgenommen. 
Alle Unterlagen lagen vor, waren chronologisch abgelegt und formal richtig erfasst. Die Salden stimmten mit 
den buchmäßigen Beständen überein. Die Ausgaben des Vereins erfolgten nach dem Grundsatz der 
Wirtschaftlichkeit und stimmten mit dem Vereinszweck überein. Es ergaben sich keine Beanstandungen. Die 
zeitaufwendige Arbeit der Kassenführung und Bilanzierung wurde durch die Finanzverwalterin 100 % tig 
sauber  und vorbildlich erledigt.   
 

TOP 4 Entlastung des Vorstandes 

Die Finanz- / Kassenprüfer beantragen aufgrund dieser Tatsache, den Vorstand und die Finanzverwalterin für 
das Jahr 2022 zu entlasten.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen, bei Stimmenthaltung der Betroffenen.  
 
TOP 5  Wahlen 

Zur Wahl standen 
Der 1.Vorsitzende, der 2. Geschäftsführer, ein Kassenprüfer. 

Die Wahlleitung für den 1. Vorsitzenden übernahm die 2. Vorsitzende Ulrike Köhler.   
Ulrike dankte dem bisherigen Vorsitzenden für seinen Einsatz für den Verein und lobte ausdrücklich seine 
Arbeitsweise und seinen Umgang mit den Mitgliedern des OSC. Die Frage an die Versammlung, ob es weitere 
Kandidaten gäbe, blieb ohne Ergebnis. Martin Frederking wurde einstimmig gewählt. Herzlichen Glückwunsch.  
 
Martin übernahm die Wahl des 2. GF  Horst Müller, und der zweiten Kassenprüferin Nadine Post. 
Alle Kandidaten werden, bei Stimmenthaltung der Betroffenen, einstimmig gewählt.  Alle nehmen die Wahl an.  

 

TOP 6 Anträge und Berichte 

Liegen nicht vor 
 
TOP 7 Verschiedenes / Ehrungen 

Für ihre langjährige Mitgliedschaft und für ihre  Verdienste um 
den Verein als Trainer und der Abteilungsleitung werden Karin 

Tigges und Ulrike Köhler von Martin mit  einer kleinen Laudatio 
und  je einem Blumenstrauß geehrt.  
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Info außerhalb des Protokolls: 

 
Die folgenden Zahlen zum MG –Status des OSC (Stand 01.01.2023) werden nachrichtlich wie folgt 
bekanntgegeben: 
 

Mitglieder insgesamt          484   davon weibl.: 292   60,2 %    männl.:   192   39,8%  
         

MG  der Abt. LA       288   davon weibl. 155    53,8%   männl.   133     46,2% 

MG der Abt. Turnen      107  davon weibl. 74     69%    männl.     33     31  %  
MG der Abt Volleyball        89   davon weibl.   84    94%   männl.       5     6    %  
 
 
Das ausführliche Protokoll wird an die Leiter der Abteilungen per e-mail verteilt. Es kann bei Anforderung  an 
die MG weitergegeben werden. 
 

 

 

 

 

Martin Frederking       Friedhelm Tigges 
 
 
1. Vorsitzender       1. Geschäftsführer 
  
          


